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Dios viene a nosotros
Luz que ilumina nuestro corazón

La Entrevista: Patricia Montalvá
Directora del Colegio Diocesano 
Mater Dei: "A través del Belén 
viviente, el alumno evangeliza 
mediante el papel que representa"

24 de diciembre de 2023

Las noticias de la semana:

Cada 24 de diciembre, la luz del nacimiento del Hijo de Dios se hace presente en la oscuridad de la noche. 
Más allá del significado literal de esta afirmación, en el reportaje de esta semana queremos poner el acento 
en el componente espiritual de lo que rememoramos cada 25 de diciembre. De hecho, la manifestación de 
la luz de Jesucristo en el corazón de los cristianos es un fenómeno espiritual que implica una transformación 
interna y un reflejo externo de los principios y enseñanzas del mismo Jesús.

Tras cuatro semanas de preparación durante el tiempo de Adviento, en la vida cristiana, uno de los momen-
tos más sagrados y significativos es la recepción de Dios en el corazón. La actitud con la que los creyentes 
reciben a Dios en sus vidas revela no solo su fe, sino también la disposición de abrir sus corazones a la pre-
sencia divina. 

www.obsegorbecastellon.es

El Obispo insta a los sacerdotes a 
promover una "cultura vocacional"

Primeras Jornadas de Formación de 
la Pastoral de la Salud
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Punto de mira
La preparación espiritual 
para revivir este aconteci-
miento que marcó el rumbo 
de la historia, supone abrirse 
a la gracia que vamos a re-
cibir, fruto de la oración, la 
reflexión y la búsqueda de la 
pureza de corazón, creando 
un espacio sagrado donde la 
presencia divina pueda mo-
rar. En este sentido, tenemos 
que estar dispuestos a vivirlo 
con una firme actitud cris-
tiana que tenga la humildad 
como puerta de entrada; la 
gratitud como respuesta; la 
comunión a través de los sa-
cramentos, como conexión 
profunda con la presencia 
viva de Dios; la búsqueda de 
la presencia divina en la vida 
cotidiana; la responsabilidad 
de ser templos vivientes del 
Espíritu Santo convirtiéndo-

y compartir las cargas de 
quienes sufren con la mis-
ma actitud de compasión y 
empatía que lo hacía Jesús, 
y fomenta en nosotros una 
disposición hacia el perdón 
y la reconciliación buscando 
siempre superar la amargu-
ra y el resentimiento. Jesús 
nos impulsa también a ser 
generosos y a servir desin-
teresadamente a los demás 
inspirados en la actitud de 
servicio que Jesús brindó a 
los necesitados. Por último, 
la humildad es un reflejo de 
la luz de Jesucristo en el co-
razón de los creyentes. Por 
ello, quienes llevan esta luz 
buscan renunciar al egoís-
mo, reconocen sus propias 
limitaciones y buscan la vo-
luntad de Dios sobre la suya 
propia.

nos en instrumentos de amor 
y compasión para extender 
la presencia de Dios a quie-
nes nos rodean; y mantener-
se firmes en la esperanza 
que brota del encuentro con 
Jesucristo y que inspira a los 
creyentes a enfrentar los de-
safíos de la vida con confian-
za y optimismo.
Recibir al Hijo de Dios en el 
seno de nuestro corazón su-
pone decir sí al amor incon-
dicional que se nos tiene a 
todos como hijos amados 
de Dios, buscando amar a 
los demás de manera des-
interesada, comprensiva y 
generosa, siguiendo el man-
damiento central de Jesús 
de amar a Dios y al prójimo. 
Abrigar la luz de Jesucris-
to en el corazón también 
nos invita a comprender 

Dimensión teológica del Evangelio según San Juan (1, 1-18)

La teología del Evangelio de este domingo abor-
da varios aspectos fundamentales de la fe cris-
tiana para entender a Jesucristo, como la Palabra 
encarnada, la revelación máxima de Dios, lleno 
de gracia y verdad, que vino para habitar entre la 
humanidad.
a La Trinidad. Se refiere a la relación eterna 
entre Dios Padre y el Verbo (que se identifica 
más tarde en el Evangelio como Jesucristo). 
Este pasaje sostiene la noción trinitaria: el Ver-
bo está con Dios y es Dios.
aCreador. Establece que el Verbo participó 
activamente en la creación de todas las cosas, 
refiriéndose a Jesucristo como la Palabra (Ver-
bo) que estaba con Dios desde el principio. Y 
aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre no-
sotros (y vimos su gloria, gloria como del uni-
génito del Padre), lleno de gracia y de verdad. 
a Encarnación. El versículo presenta la doc-

trina fundamental de la encarnación, donde el 
Verbo (Jesucristo) asume una naturaleza huma-
na. Dios se hace carne y vive entre la humani-
dad. 
aGloria de Dios. Jesucristo revela la gloria de 
Dios de una manera única y especial. Y de su 
plenitud tomamos todos, y gracia sobre gracia. 
Porque la ley por medio de Moisés fue dada, 
pero la gracia y la verdad vinieron por medio de 
Jesucristo.
aGracias y Verdad. Contrastando con la Ley 
dada por Moisés, a través del Evangelio de Juan 
observamos que la Ley mostró la santidad de 
Dios, pero la gracia y la verdad se revelan ple-
namente en Cristo.
aRevelación. A Dios nadie le vio jamás; el uni-
génito Hijo, que está en el seno del Padre, y que 
le ha dado a conocer, es la máxima revelación 
de Dios.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“En Navidad nace Dios, vida y luz para el mundo”

Queridos diocesanos: 

De nuevo es Navidad. En 
esta noche santa escu-
charemos una vez más el 
anuncio del ángel a los 
pastores: “Hoy, en la ciu-
dad de David, os ha naci-
do un Salvador: el Mesías, 
el Señor” (Lc 2,10-11). Esta 
es la buena Noticia de la 
Navidad, la razón profun-
da de nuestra alegría na-
videña, destinada a todos 
los hombres y mujeres de 
buena voluntad. Como los 
pastores, los cristianos 
escuchamos con estupor 
este anuncio y acudimos 
con gozo a la gruta de 
Belén a contemplar este 
misterio de salvación: el 
Hijo de Dios, se hace car-
ne. Dios asume nuestra 
propia carne y viene has-
ta nosotros para darnos el 
amor de Dios y hacernos 
participes de la vida mis-
ma de Dios. 
Como san Juan nos dice 
en su evangelio: el Hijo de 
Dios, el Verbo de Dios, se 
hizo carne (cf. 1,14). La pa-
labra ‘carne’, según el uso 
hebreo, indica el hombre 
en su integridad; es decir, 
a todo el hombre bajo el 
aspecto de su caducidad 
y temporalidad, de su po-
breza y finitud. Esto quie-
re decir que la salvación 
traída por Dios al hacerse 
‘carne’ en Jesús de Na-
zaret toca al hombre en 
su realidad concreta y en 
todas sus dimensiones. 
Dios asume la naturaleza 
y condición humana para 
sanarla de todo lo que la 
separa de Él, para permi-
tirnos llamar a Dios Padre 
y ser verdaderamente 
hijos de Dios, en su Hijo 
unigénito, si lo acogemos 
con fe. Como dice san Pa-
blo, en Jesús Dios se hace 
pobre para enriquecernos 

con su pobreza: sin dejar 
de ser Dios, por puro amor 
asume nuestra humani-
dad para enriquecernos 
con su divinidad (cf. 2 Cor 
8,9), para hacernos partí-
cipes del amor de Dios y 
de su misma vida, inmor-
tal y gloriosa.
Ese Niño, que yace po-
bre y frágil en el portal 
de Belén, es el Mesías 
esperado, es la luz para 
el pueblo que camina en 
tinieblas (cf. Is 9, 1). Al pue-
blo oprimido y doliente 
se le apareció “una gran 
luz”. Es la luz de la nueva 
creación. En el Niño de 
Belén, la luz del origen 
vuelve a resplandecer en 
el cielo para la humanidad 
y despeja las tinieblas del 
pecado y de la muerte. La 
luz radiante de Dios apa-
rece en el horizonte de la 
historia para proponer a 
los hombres un nuevo fu-
turo de esperanza, basado 
en el amor, en el perdón y 
la reconciliación. Es la luz 
divina que da dignidad, 
valor y sentido a todo ser 
humano y a toda vida hu-
mana, a la historia y a toda 
la creación. Sin esta luz di-
vina todo estaría desolado 

y nada tendría sentido.  
Ese Niño, que nace en  
Belén, no es un mito o una 
invención humana. Es un 
hecho histórico que ha 
acontecido en un lugar 
concreto y en un momen-
to preciso de la historia. 
Es el mismo Dios que en-
tra en la historia humana 
por amor a cada uno de 
nosotros y a toda la hu-
manidad. Él viene para 
alumbrar nuestra noche, 
para orientar nuestros ca-
minos y para llevarnos por 
la senda de la verdad y 
del amor, de la santidad y 
de la gracia, de la justicia 
y de la paz. Él viene para 
sanar nuestras heridas, 
dolencias y pecados, para 
destruir la muerte y dar-
nos la vida y el amor de 
Dios. En la noche oscura 
de Navidad, nace Dios. La 
luz de Dios se hace carne, 
palabra y mensaje de es-
peranza. 
Como entonces, también 
hoy nuestro mundo vive 
una noche oscura y ca-
mina en tinieblas, porque 
está huérfano de Dios. La 
tiniebla de nuestro mundo 
es la voluntad de querer 
vivir sin Dios, de espaldas 

a Él e incluso en contra de 
Él: es el querer ser dioses 
al margen de Dios. La no-
che obscura de nuestro 
mundo es declarar con 
tono altivo que Dios ha 
muerto para suplantarlo 
por el hombre. La mayor 
tiniebla del hombre es 
el rechazo mezquino del 
amor de Dios que lleva 
al rechazo y descarte del 
prójimo, y al abuso de la 
naturaleza; un rechazo 
nacido del corazón sober-
bio y satisfecho con logros 
limitados. 
Sin embargo, un mundo 
sin Dios se convierte en 
un mundo inhumano en 
el que reina la frialdad 
egoísta y calculadora de 
los hombres. Una frialdad 
que se manifiesta en las 
guerras, el terrorismo, el 
desprecio de la vida hu-
mana, sobre todo de los 
no nacidos y de los en-
fermos incurables, el des-
carte de los más vulnera-
bles y de los ancianos, el 
afán desmedido de lucro 
a costa de los demás, las 
víctimas de la violencia y 
de los malos tratos, y tan-
tas otras situaciones de 
mentira y de injusticia. 
Hoy resuena de nuevo el  
mensaje del Ángel: “No 
temáis, hoy nos ha nacido 
un Salvador”. En este Ni-
ño-Dios se nos da el amor 
y la vida de Dios. Él quiere 
nacer en todos y viene a 
nuestro encuentro. Aco-
jámosle. No nos dejemos 
llevar por los intentos de 
silenciar la Navidad o de 
suplantar al Niño-Dios por 
papá Noel. Mantengamos 
vivo el verdadero sentido 
de la Navidad. Dedique-
mos un tiempo a medi-
tar sobre la “verdad de la 
Navidad” ante el portal de 
Belén. 
Os deseo a todos feliz y 
santa Navidad.
 
Con mi afecto y bendición

"No temáis, hoy nos ha hacido un 
Salvador" 
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El pulso de la Diócesis

8 Fiesta de Santa Lucía en Castillo de Villamalefa. 
Se celebró una solemne Eucaristía en la Iglesia parro-
quial cuya nota musical corrió a cargo del guitarrista 
Juan Bautista Valverde y de la cantante Lucía Grao. 
Después, se realizó la procesión con la imagen y la 
reliquia de la santa que custodia la parroquia.

8 Toma de posesión del nuevo Obispo de Santander. 
Mons. Casimiro López participó, el pasado sábado 16 
de diciembre, en la Solemne Eucaristía de toma de 
posesión de Mons. Arturo Ros como Obispo de la Dió-
cesis de Santander, habiendo sido Obispo auxiliar de 
Valencia desde 2016.

8 Cursillo de Cristiandad 161 en Valencia. Se cele-
bró el fin de semana de la Inmaculada y en el mismo 
ha participado un grupo de cursillistas de la Diócesis 
de Segorbe-Castellón, entre quienes se encontraba 
el Consiliario, D. Nuno Vieira. El cursillo ha despertado 
en todos el interés por caminar en la fe.

8 Nuevos coordinadores de EMAÚS Stma. Trinidad.  
María de las Cuevas y Vicente Mechó coordinarán 
los retiros de Emaús de 2024 para mujeres y hombres 
respectivamente. En audiencia con nuestro Obispo re-
cibieron la bendición de D. Casimiro, para afrontar la 
tarea evangelizadora a través de los Retiros de Emaús.

8 Los Carmelitas Descalzos celebran san Juan de 
la Cruz. Lo hicieron el pasado 14 de diciembre con 
una Misa solemne en el Convento del Desierto de las 
Palmas. Dieron gracias a Dios por la figura del santo 
que fue cofundador de la Orden, junto a santa Teresa 
de Jesús, y a quien deben la reforma de la Orden de 
Nuestra Señora del Monte Carmelo.

8 Concierto de Villancicos en la Parroquia de El 
Salvador. Bajo la dirección de Juan Bautista Valverde 
se celebró en el III domingo de Adviento. El párroco, 
D. Samuel Torrijo, exhortó a celebrar la Navidad desde 
la esperanza y la alegría, teniendo en cuenta que es 
el acontecimiento de Jesús, que nace para vivir con 
nosotros y entre nosotros.
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El pulso de la Diócesis

para meditar este aspecto 
y reconocer el camino re-
corrido hasta ahora en el 
Ministerio para comprobar  
"en qué sacerdote nos he-
mos convertido".
En este sentido, les exhor-
tó a preguntarse por “si en 
vez de dar la vida por las 

ovejas, nos aprovechamos 
de ellas”. “No podemos 
dejar de lado a las perso-
nas, porque nuestro mi-
nisterio es para ellas”, re-
calcando que no hay que 
ser "sacerdotes medio-
cres”. Por último, invitó a 
la alegría. “Si estamos con 

El retiro de Adviento de sacerdotes centra la mirada en las personas a quienes sirven

Cristo experimentaremos 
la alegría del sacerdocio”, 
ya que “un sacerdote ale-
gre es el mejor testimonio 
de Dios en una sociedad 
secularizada”, siendo “el 
pesimismo uno de los 
peores efectos de la se-
cularización”.

Los sacerdotes de la Dió-
cesis de Segorbe-Cas-
tellón, junto a nuestro 
Obispo D. Casimiro, parti-
ciparon la semana pasada 
en el retiro de Adviento, 
organizado por la Vicaría 
para el Clero. Celebra-
do en el Desierto de las 
Palmas, en esta ocasión 
predicó D. Miguel Nava-
rro Sorní, sacerdote de la 
Archidiócesis de Valencia 
y Doctor en Historia Ecle-
siástica. “El Adviento nos 
invita a comenzar de nue-
vo nuestra vida en Cristo y 
a reavivar el don del sacer-
docio”, dijo D. Miguel. Para 
ello es necesario realizar 
una “revisión de nuestro 
sacerdocio desde el día de 
la ordenación”, para ver “el 
sacerdote que soy ahora”. 
Incidió también en la pará-
bola del buen samaritano 

los acordes… Actualmen-
te, ya toca con los jóvenes 
en la Misa de las familias, 
ayudando y contribuyen-
do a amenizar y a embe-
llecer la participación y 
celebración en la Misa de 
los domingos a las 11,30h." 
Su proceso de formación 
en la catequesis de con-
firmación continúa "pero 
el camino de la fe, del en-
cuentro con Jesucristo y 
la incorporación viva a la 
comunidad parroquial va 
enraizando en su corazón 
y en la incorporación viva 
y efectiva a la comunidad 
cristiana".

El impacto que causó en 
un joven el testimonio de 
una chica que participó en 
el Jubileo de los Jóvenes 
con motivo de la celebra-
ción del 775º Aniversario 
de la creación de la Sede 
Episcopal en Segorbe ha 
dado sus frutos. Tal como 
ha narrado su madre en el 
transcurso de una entre-
vista al culminar la inicia-
ción cristiana en la parro-
quia, el testimonio  motivó 
a su hijo "a aprender a tocar 
la guitarra, aprovechando 
que, una catequista, ofre-
ciéndose, dio unos talleres 
para enseñar a tocar con 

Testimonio de los frutos del Año Jubilar en 
una parroquia de Castellón

llón, contó con la presen-
cia de Toni Marín, concejal 
de Servicios Sociales de 
Vila-real, Enric Reverter 
presidente de Fundació 
Tots Units, Francisco Mir, 
director de Caritas Dioce-
sana de Segorbe-Caste-
llón, José Segue, gerente 
de Reciplana Recupera-
cions, Charo Castelló, ge-
rente de Fundació Tots 
Units, y Mari Luz Ferro, 
coordinadora de Red So-
cial Koopera. Con esta 
apertura son ya 34 las 
tiendas Koopera Store 
abiertas en España en 30 
años de andadura.

El obispo de Segorbe-Cas-
tellón, Casimiro López Llo-
rente, bendijo e inauguró 
el 12 de diciembre, la tien-
da Koopera Store Moda 
reciclada, ubicada en el 
número 61 de la avenida 
Francesc Tàrrega de Vi-
la-real. Esta nueva tienda, 
ofrece a la ciudadanía de 
Vila-real una alternativa 
para ejercer un consumo 
sostenible y fomenta el 
empleo local favorecien-
do los puestos de trabajo 
sujetos a convenios de in-
serción social. El acto de 
inauguración, además del 
obispo de Segorbe-Caste-

Cáritas Diocesana y Koopera inauguran en 
Vila-real su primera tienda Koopera Store
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Las noticias de la semana
El Obispo insta a los sacerdotes de la Diócesis a “promover una cultura vocacional”

Mons. Casimiro López 
Llorente ha remitido una 
carta a todos los pá-
rrocos y sacerdotes de 
la Diócesis de Segor-
be-Castellón solicitando 
promover una cultura 
vocacional que lleve al 
encuentro personal con 
Cristo. Nuestro Obispo 
expresa su preocupación 
y la de toda la Iglesia 
diocesana por la esca-
sez de las vocaciones 
cristianas, tema tratado 
en las últimas reuniones 
del Consejo Presbiteral 
y del Consejo Diocesano 
de Pastoral. Tal y como 
explica, la vocación cris-
tiana y la pastoral voca-
cional en general están 
muy relacionadas con 
el Primer Anuncio, tema 
en el que nos estamos 
centrando en el presen-
te curso pastoral. Dicha 
escasez de vocaciones 
abarca al sacerdocio, a 
la vida consagrada, a los 
matrimonios y al laicado 
comprometido, indica el 
Obispo. Aunque muchos 
son los bautizados, po-
cos son “los que entien-
den y viven su condición 
de bautizados como una 

llamada a la santidad, a la 
perfección del amor, en 
el camino concreto por 
el que el Señor nos lla-
ma”. No hay cristiano sin 
vocación, explica, pues 
“cada bautizado tiene de 
Dios una llamada a vivir 
su vocación cristiana”.
Ha habido un claro cam-
bio en el estatus cultural 
anterior, de modo que 
ahora nuestra cultura 
“rechaza esta manera 
de concebir la plenifica-
ción humana”. Por ello, 
“la nueva evangeliza-
ción debe reanunciar el 
sentido fuerte de la vida 

como «vocación», en su 
fundamental llamada a 
la santidad”.
En estos momentos, tal 
y como recordó el Papa 
Francisco en el reciente 
encuentro con los obis-
pos españoles, es “ur-
gente promover una cul-
tura vocacional”, por lo 
que toda acción pastoral 
debe estar orientada a 
“desarrollar una atmós-
fera en la que los niños, 
jóvenes y adultos pue-
dan disponerse a discer-
nir con cuidado y abra-
zar libremente la propia 
vocación como forma 

permanente de vida a la 
que están llamados por 
el Señor en la Iglesia”, 
señala D. Casimiro. Para 
ello, la pastoral vocacio-
nal debe entenderse y 
desarrollarse como “un 
verdadero itinerario de 
fe que lleve al encuen-
tro personal con Cristo”, 
y debe estar en estrecha 
relación con la pastoral 
ordinaria, en especial 
con la pastoral de la ini-
ciación Cristiana, de la 
infancia y juventud y con 
la pastoral de la familia.
Por ello, como un primer 
paso en la creación de 
esta necesaria cultura 
vocacional, y de acuerdo 
con el Delegado dioce-
sano para la pastoral vo-
cacional, D. Juan Carlos 
Vizoso Corbell, el Obis-
po ha encargado a la 
Hna. Catalina Nowak, de 
las Hermanas de la Sa-
grada Familia de Nazaret 
de Benicàssim, “que se 
ofrezca para ir a parro-
quias y otras realidades 
eclesiales a hablar de 
esta cuestión”, con quien 
se puede contactar a 
través del teléfono 680 
563 596.

La Delegación diocesa-
na para la Pastoral de 
la Salud ha organizado 
unas jornadas de forma-
ción destinadas a todo el 
personal sanitario, a los 
estudiantes de medicina 
o enfermería, a los visi-
tadores de enfermos, y 
a todos los agentes de 
pastoral que estén vin-
culados al acompaña-
miento de los enfermos, 
así como a todos los sa-
cerdotes y capellanes. 
Se trata de cinco ponen-
cias que se celebrarán 
en los salones parroquia-
les de la Concatedral de 
Santa María de Castellón, 
a las 11:00 de la mañana, 
los días: 16 de diciembre, 

20 de enero, 16 de marzo, 
20 de abril y 18 de mayo. 
Tal como afirma el Dele-
gado diocesano, D. Da-
vid Escoín, las jornadas 
tienen como fin, “darnos 

cuenta de que los cristia-
nos que trabajan en este 
servicio no están solos, 
y cuentan con el respal-
do de la Diócesis en el 
crecimiento formativo y 

en la evangelización de 
sus ambientes, y poder 
conocernos mucho más 
y crear comunidad viva, 
que quiere mirar por el 
bien de los hermanos”.

Primeras jornadas de formación de la Pastoral de la Salud para personal sanitario y estudiantes
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La Entrevista

¿Cuáles son los orígenes y la historia del Belén vivien-
te del Mater Dei?.
Se trata de un Belén Viviente joven, pues la primera edi-
ción tuvo lugar el curso pasado. Surge de la revisión de 
nuestras propuestas y del deseo de ofrecer a nuestra 
comunidad educativa actividades llenas de significado 
y belleza. Existe en el colegio una tensión positiva por 
preguntarnos por qué hacemos las cosas, necesitamos 
tener buenas razones para plantear una iniciativa u otra; 
y en este contexto nació la idea de un Belén viviente a 
principio del curso pasado.

¿Quiénes son los figurantes del Belén, quién los dirige 
y cómo os habéis organizado para los ensayos?.
Los actores son unos 150 alumnos de ESO (de 12 a 16 
años) entre actores y músicos; y los alumnos de Bachi-
llerato realizan el apoyo logístico. También participa el 
alumnado de 6º de Primaria con un villancico introduc-
torio antes de comenzar el recorrido. Los dirigen pro-
fesores del colegio de manera voluntaria. La puesta en 
escena se prepara en horas libres, y los ensayos tienen 
lugar pocos días antes de la representación, al mediodía. 
Se trata de un montaje de nivel aficionado, pero los chi-
cos responden como profesionales, es muy gratificante 
trabajar con ellos. 

¿Cuántas escenas se van a representar y qué comple-
jidad tienen?.
Se organiza en 12 escenas. La primera comienza con la 
Virgen María niña con San Joaquín y Santa Ana, y termi-
na con la escena del nacimiento en el portal de Belén. 
Todas las escenas se sitúan en la pinada que tenemos 
en la parte norte del recinto del Mater Dei. Se trata de 
un recorrido en zig zag en el que se representa escena 
tras escena tal como los visitantes van avanzando. Se re-
crean las casas, el castillo de Herodes, los caminos, etc 
utilizando andamios, telas pintadas, cartón y objetos de 
todo tipo. Cada alumno se encarga de su disfraz, gracias 
al apoyo de las familias.

Un evento de estas dimensiones ¿conlleva mucho 
trabajo previo (organización, guión, ensayos, decora-
ción…)?.
El trabajo previo consiste en pensar y elaborar los deco-
rados, lo cual nos lleva aproximadamente tres semanas. 
El guión que estamos utilizando es una adaptación de 
un Belén Viviente de una parroquia que nos facilitaron 
el año pasado. Respecto a los ensayos, se realizan dos o 
tres esta misma semana. 

¿Será una única representación o habrá varias? 
Se representa el día 22 de diciembre, último día de colegio. 
Comienza el primer pase a las 9:30 para los alumnos de 
Infantil, después hay tres pases para primaria, por ciclos, 
y un pase especial para los abuelitos de La Saleta, con 
los que tenemos relación por la cercanía al centro. Por la 
tarde, tiene lugar el pase para familias del colegio.

¿Cómo habéis trabajado el aspecto espiritual durante 
los preparativos?, ¿cómo lo viven las familias y, en ge-
neral la comunidad educativa de cara a la preparación 
de la Navidad? 
Este Belén Viviente se plantea desde la entrega gratuita, 
tanto por parte de los profesores como de los alumnos, 
ya que se trata de una actividad voluntaria. Es un acto 
de servicio: el alumno evangelizando a través del 
papel que representa, es una catequesis para los más 
pequeños, para los abuelitos y las familias. La historia 
del nacimiento de Jesús se hace carne para nuestra 
comunidad educativa.
Se pone en manos del Señor desde el primer momento. 
Antes de comenzar, a las 9 de la mañana se juntan los 
actores y colaboradores con Juan Carlos, el rector de la 
casa, y se hace una oración, los bendice y comienza el 
espectáculo. Digo "espectáculo" porque el resultado del 
día es de otro mundo, no corresponde con los medios 
empleados y nuestro limitado esfuerzo. Nos vamos a 
casa con el corazón lleno de alegría y esperanza en que 
hay "alguien" que lo cambia todo.

"A través del Belén viviente el 
alumno evangeliza mediante el 

papel que representa"

Patricia Montalvá, Directora del Colegio Diocesano Mater Dei

Por segundo año consecutivo, la comunidad educativa 
del colegio diocesano Mater Dei, ha representado el Be-
lén gracias a la entrega gratuita de alumnos y profesores 
quienes, en actitud de servicio hacia los más pequeños y 
hacia las familias, asumen la representación como una 
labor evangelizadora tanto a nivel personal como para 
aquellos que asisten a la misma.
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PRIMERA LECTURA
2 Samuel 7, 1-5.8b-12.14a.16

Cuando el rey David se asen-
tó en su casa y el Señor le 
hubo dado reposo de todos 
sus enemigos de alrededor, 
dijo al profeta Natán: «Mira, yo 
habito en una casa de cedro, 
mientras el Arca de Dios habi-
ta en una tienda».
Natán dijo al rey: «Ve y haz lo 
que desea tu corazón, pues el 
Señor está contigo».
Aquella noche vino esta pa-
labra del Señor a Natán: «Ve 
y habla a mi siervo David: "Así 
dice el Señor: ¿Tú me vas a 
construir una casa para mora-
da mía?. Yo te tomé del pas-
tizal, de andar tras el rebaño, 
para que fueras jefe de mi 
pueblo Israel. He estado a tu 
lado por donde quiera que 
has ido, he suprimido a todos 
tus enemigos ante ti y te he 
hecho tan famoso como los 
grandes de la tierra. Dispon-
dré un lugar para mi pueblo 
Israel y lo plantaré para que 
resida en él sin que lo inquie-
ten, ni le hagan más daño 
los malvados, como antaño, 
cuando nombraba jueces 
sobre mi pueblo Israel. A ti te 
he dado reposo de todos tus 
enemigos. Pues bien, el Señor 
te anuncia que te va a edificar 
una casa. En efecto, cuando 
se cumplan tus días y reposes 
con tus padres, yo suscitaré 
descendencia tuya después 
de ti. Al que salga de tus en-
trañas le afirmaré su reino. Yo 
seré para él un padre y él será 
para mí un hijo. Tu casa y tu 
reino se mantendrán siempre 
firmes ante mí, tu trono durará 
para siempre"».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 88

R/. Cantaré eternamente tus 
misericordias, Señor.

Cantaré eternamente las mi-
sericordias del Señor, anun-
ciaré tu fidelidad por todas 
las edades. Porque dijiste: «La 

«Concebirás en tu vientre y darás a luz a un hijo»
Domingo IV de Adviento (4ª Semana del Salterio)

Suplemento del B.O. del Obispado
Dep. Legal: CS 971960  

Nº 3208

Edita: Obispado de Segorbe-Castellón      Delegado: Héctor Gozalbo     Redacción: Paz Ferrin (610 493 950) · Juan Gozalbo  (682 27 91 23)
medios@obsegorbecastellon.org / www.obsegorbecastellon.es  C/Gobernador Bermúdez de Castro, 8. 12003. Castellón de la Plana
Impresión y reparto: Grupo Zona  ·  Pol. Ind. Ronda Sur,  C/ Sierra de Irta  ·  Castellón / Teléfono 964 210 339  ·  www.grupozona.es  

misericordia es un edificio 
eterno», más que el cielo has 
afianzado tu fidelidad. R

Sellé una alianza con mí elegi-
do, jurando a David, mi siervo:
Te fundaré un linaje perpetuo,
edificaré tu trono para todas 
las edades. R

Él me invocará: "Tú eres mi 
padre, mi Dios, mi Roca sal-
vadora". Le mantendré eter-
namente mi favor, y mi alianza 
con él será estable. R

SEGUNDA LECTURA
Romanos 16, 25-27

Hermanos: Al que puede con-
solidaros según mi Evangelio 
y el mensaje de Jesucristo 
que proclamo, conforme a la 
revelación del misterio man-
tenido en secreto durante 
siglos eternos y manifestado 
ahora mediante las Escrituras 
proféticas, dado a conocer se-
gún disposición del Dios eter-
no para que todas las gentes 
llegaran a la obediencia de la 
fe; a Dios, único Sabio, por Je-
sucristo, la gloria por los siglos 
de los siglos. Amén.

EVANGELIO
Lucas 1, 26-38

En aquel tiempo, el ángel 
Gabriel fue enviado por Dios 
a una ciudad de Galilea lla-

El Papa
de cerca

¿Qué es lo que le sigue 
diciendo esta noche a 
nuestras vidas?. Después 
de dos milenios del naci-
miento de Jesús, después 
de muchas Navidades 
festejadas entre adornos 
y regalos, después de 
todo el consumismo que 
ha envuelto el misterio 
que celebramos, hay un 
riesgo: sabemos muchas 
cosas sobre la Navidad, 
pero nos olvidamos del 
significado.  ¿Cómo en-
contrar de nuevo el senti-
do de la Navidad y dónde 
buscarlo?. El Evangelio 
del nacimiento de Jesús 
parece estar escrito pre-
cisamente para esto, para 
tomarnos de la mano y 
llevarnos allí donde Dios 
quiere. Para redescubrir el 
sentido de la Navidad, hay 
que mirar allí, al pesebre. 
Es el signo —no casual—
con el que Cristo entra en 
la escena del mundo. Es 
el manifiesto con el que 
se presenta, el modo con 
el que Dios nace en la his-
toria para hacer renacer la 
historia. Jesús llega pre-
cisamente allí, un niño en 
el pesebre del descarte 
y del rechazo. En Él, niño 
de Belén, está cada niño. 
Y está la invitación a mi-
rar la vida, la política y la 
historia con los ojos de los 
niños. Esta noche Dios se 
acerca a ti porque para Él 
eres importante. Desde 
el pesebre, como alimen-
to para tu vida, te dice: “Si 
sientes que los aconteci-
mientos te superan, si tu 
sentido de culpa y tu in-
capacidad te devoran, si 
tienes hambre de justicia, 
yo, Dios, estoy contigo. Sé 
lo que vives, lo he expe-
rimentado en el pesebre. 
Conozco tus miserias y tu 
historia. He nacido para 
decirte que estoy y estaré 
siempre cerca de ti”. 

Misa de Nochebuena
 (24- 12-2022)

El pesebre
Papa Francisco

mada Nazaret, a una virgen 
desposada con un hombre 
llamado José, de la estirpe de 
David; el nombre de la virgen 
era María.
El ángel, entrando en su pre-
sencia, dijo: «Alégrate, llena 
de gracia, el Señor está con-
tigo».
Ella se turbó grandemente 
ante estas palabras y se pre-
guntaba qué saludo era aquel. 
El ángel le dijo: «No temas, 
María, porque has encontrado 
gracia ante Dios. Concebirás 
en tu vientre y darás a luz un 
hijo, y le pondrás por nombre 
Jesús. Será grande, se llama-
rá Hijo del Altísimo, el Señor 
Dios le dará el trono de David, 
su padre; reinará sobre la casa 
de Jacob para siempre, y su 
reino no tendrá fin».
Y María dijo al ángel:
«¿Cómo será eso, pues no co-
nozco varón?».
El ángel le contestó: «El Es-
píritu Santo vendrá sobre ti, y 
la fuerza del Altísimo te cu-
brirá con su sombra; por eso 
el Santo que va a nacer será 
llamado Hijo de Dios. Tam-
bién tu pariente Isabel ha 
concebido un hijo en su vejez, 
y ya está de seis meses la que 
llamaban estéril, "porque para 
Dios nada hay imposible"».
María contestó:
«He aquí la esclava del Señor; 
hágase en mí según tu pala-
bra». Y el ángel se retiró.


